

令和6年10月国見町教育委員会定例会 会議録

- 1 招集日時 令和6年10月11日(金) 午前10時00分
- 2 招集場所 藤田保育所、観月台文化センター
- 3 出席委員
1番委員 高橋 幸子(教育長職務代理者)
2番委員 志村 裕美
3番委員 中村 裕美
4番委員 菊地 貴雄
- 4 説明のため出席
教育総務課長 大勝 晴美
教育施設課長 中條 伸喜
生涯学習課長 小野 笑子
指導主事 高橋 正浩
- 5 書 記 主幹兼総務係長 羽根 洋一
主任主査兼こども教育係長 五十嵐 佐和
- 6 開 会 午前10時16分
- 7 教育長職務代理者あいさつ
- 8 会議の成立 教育長職務代理者から、教育委員全員の出席であり、会議が成立していることを宣言した。
- 9 会議録署名委員 会議録の署名委員について4番菊地貴雄委員、2番志村裕美委員を教育長職務代理者が指名した。
- 10 会期の決定 教育長職務代理者が会期を諮り、本日1日とすることを決定した。
- 11 会議録の承認 事務局より9月定例会会議録の概要について説明し、異議なく承認された。
- 12 教育長職務代理者報告
(1) 教育長職務代理者出席会議等について
教育長職務代理者の出席会議等について、別紙のとおり報告した。
- 13 協議・報告
【報告事項】
(1) 教育総務課報告
 - ① ふくしま学力調査について
高橋指導主事より、別紙資料に基づき説明した。
 - ② 令和7年度藤田保育所・くにみ幼稚園児童募集について
保育所・幼稚園児童募集申込みについて、別紙のとおり説明した。
 - ③ 義経まつりへの参加について
9月23日に行われた義経まつりへの参加について、別紙のとおり報告した。
 - ④ 藤田保育所運動会について
10月4日に行われた運動会について、別紙のとおり報告した。
 - ⑤ くにみ幼稚園運動会について
10月5日に行われた運動会について、別紙のとおり報告した。

(2) 教育施設課報告

① 「朝の小1の壁」実態調査の結果について

アンケート調査の結果について、別紙資料に基づき報告した。

なお、委員からの主な意見は次のとおり。

志村委員 困っている保護者は多いと思っていたが、意外に少ないと思った。ただ、解決策は早急には難しいとは思いますが段階を踏んで対処できるように準備していただければと思った。

教育施設課 早朝預かりについては、アンケートを行う前から考え方として二つあり、一つは今まさに困っている人に対する支援としての開設。もう一つはサービスの向上としての開設、例えば、仕事復帰しようとなった時に、通勤距離の問題から選択肢を広げることができる。いずれも、子育てと仕事の両立や、子育て支援というところでいくと、繋がっていく部分はあると思う。ただ、体制がきちんと組めないうちにシステムだけ導入するのはやはり危険なところもあるので、じっくりと検討していかなくてはならない。

② 子どもクラブ保護者アンケートの結果について

アンケート結果について、別紙資料に基づき報告した。

なお、委員からの主な意見は次のとおり。

中村委員 学童の支援員の件について。色々あるので大変なのはわかるが、子どもがこうだからしょうがないというのではなく、支援員は大人なので、大人の方が頑張ってもらいたいという思いがある。また、怒鳴っているというのはその怒られている子どもではなく意外とその怒鳴られていない子ども達のほうがそれをみて傷ついたり怖いと思っていたりする場合もあると思うので、改善してほしいと思っている。

教育施設課長 重大なものは少ないが、頭をぶつけたとか転んだ、擦りむいたということは日常茶飯事のようにあり、ただ、一度脳震盪を起こしていたというケースがあった。学童の一番の目的としては、安全安心に子ども達に過ごしてもらおうということの一つ置いているので、それを危険性があるものについてはやはり大声を出しても止めなくてはならないし、そういうことが故意的に行われた部分についてはダメだよと言うことは必要だと思う。

ただ、以前からその指摘があるのは、ちょっとした指導の中で一部の先生が声を大きくしたというところはやはり0ではない。何回も言われていることは確かにあり、日々ミーティングはやっているが、この結果が出たからこうしましょうで終わるのではなく、毎回でなくても、こういうところは気をつけましょうと伝えたり、それを見聞きした支援員が指摘しあえる環境を作してほしいと思っている。ただ、以前よりは改善されつつあるが、黙認されているところは多少なりともあるのかなと思っている。

叱り方というのも、怒鳴って止めるのではなく、きちんと状況を説明し、なぜこれがダメなのかということを読み聞かせるという指導方針に変わってきているようなので、そこはもう1回確認をしてもらいたいと思う。あと、子どもと支援員の関わりで、特に女兒と男子支援員の関わりも今はナーバスな問題もあるので、そこは定期的に共有していきたいと思っている。

志村委員 支援員の声と保護者の声を共有する機会を増やししながら、進めていっていただければと思う。

職務代理者 学校の参観日のような形で、交代で参観できる、参観しなければならないシステムというのではないのか。

教育施設課長 設問5の、「保護者参加型の行事について実施したらよいと思うもの」という問いに対し、一日参観やフリー参観の実施というものは多くはないがやってもいいのではないかという意見がある反面、大半は現状でよいという意見が多い。就労しているから学童に預けているので、保護者参観型行事はないほうがありがたいという意見もあった。

(3) 生涯学習課報告

① 公民館事業について

くにみ観月台カレッジ「健康セミナー 音楽療法」について、別紙のとおり報告した。

② 地域学校協働本部事業について

国見っ子わんぱく広場「積み木のじろちゃんがやってくる」、少年仲間づくり教室「モルック」、国見小学校「稲刈り」、子育て学習講座について、別紙のとおり報告した。

③ 図書館事業について

図書館協議会視察研修について、別紙のとおり報告した。

④ スポーツ事業について

市町村対抗軟式野球大会、スポーツフェスティバル 2024 について、別紙のとおり報告した。

⑤ 青少年育成町民会議について

奨励金交付式について、別紙のとおり報告した。

⑥ 今後の予定について

今後開催予定の事業日程について、別紙のとおり報告した。

なお、委員からの主な意見は次のとおり。

職務代理者 小学校の図書の借り方について、バーコードを使用し児童自身で登録して借りていた学校があった。システム導入は大変かもしれないが確認してみてもどうか。

高橋指導主事 基本的に、図書委員の児童が昼休みに行っている。

生涯学習課長 システムの構築については、町図書館のシステム更新もあるので、併せて小中もできたらというところで今検討中だ。

〈藤田保育所での参観について、各委員より感想意見等が述べられて。〉

(4) その他

① 令和6年11月教育委員会は、11月8日(金)午前10時より、くにみ幼稚園にて開催予定

② 市町村教育委員会連絡協議会県北ブロック研修会は、10月18日(金)、保原総合公園簡易宿泊所とまっぺにて、開催予定